

## **PARIS BULLETIN 2007 - 045**

### **Marché de Paris**

Des bulletins équivalents seront envoyés aux membres des marchés suivants:

**Amsterdam, Bruxelles et Londres**

**DATE:** 21 Décembre 2007  
**DATE EFFECTIVE:** 22 Janvier 2008

### **CRÉATION DE SÉRIES D'OPTIONS À LA DEMANDE**

#### **Sommaire:**

Ce bulletin informe les membres de l'introduction d'une nouvelle fonctionnalité permettant la création dans la journée de nouvelles séries à partir du 22 Janvier 2008.

1. Liffe introduira une nouvelle fonctionnalité permettant la création dans la journée de nouvelle séries (aussi appelé SOR pour « Series On Request ») à partir du 22 Janvier 2008. Cette nouvelle fonctionnalité SOR a été développée afin de compléter la nouvelle règle d'introduction des séries sur les options sur actions et les options sur indices.
2. Les règles générales régissant la création de nouvelles séries sont les suivantes:
  - Liffe se donne le droit d'accepter ou non la création d'une nouvelle série.
  - Seuls les membres sont habilités à demander l'introduction d'une nouvelle série.
  - Il est possible de demander la création de nouveaux prix d'exercice, mais les autres caractéristiques techniques des contrats ne sont modifiables.
  - Les demandes de séries avec un prix d'exercice égal à zéro (0) seront rejetées.
  - L'introduction des séries durant la journée de négociation ne pourra pas se faire après 16h55 (CET) pour une journée normale et après 12h00 (CET) pour une série qui expire le jour même. Ces demandes pourront se faire directement par téléphone à la surveillance des marchés au +33 (0)1 49 27 13 00 pour les options sur actions et au +33 (0)1 49 27 18 00 pour les options sur indices.
  - Les nouvelles séries qui seront introduites via cette nouvelle fonctionnalité et pour lesquelles ils n'y auraient pas de position ouverte à la fin de la journée pourront être supprimées ou suspendus à la fin de cette même journée de négociation
  - Les demandes concernant des nouvelles séries qui font l'objet d'une opération sur titre à venir ne seront pas autorisées.
3. Lorsque la création d'une nouvelle série sera demandée, la valeur du sous-jacent concernée sera utilisée afin de calculer le nombre minimum de séries devant être ouvertes

Le site web d'Euronext: [www.nyseeuronext.com/liffe](http://www.nyseeuronext.com/liffe)

**Les marchés dérivés d'Euronext ("Euronext.liffe")** incluent les marchés dérivés gérés par Euronext Amsterdam, Euronext Bruxelles, Euronext Lisbonne, Euronext Paris et LIFFE Administration & Management, respectivement les marchés d'Amsterdam, Bruxelles, Lisbonne, Paris et Londres. Euronext fait partie du groupe NYSE Euronext  
Euronext N.V. | PO Box 19163 | 1000 GD Amsterdam | The Netherlands

afin de respecter la politique d'introduction des séries. Ces séries détermineront les écarts de prix d'exercices standard qui pourront être demandés.

4. Les nouvelles séries pourront être demandées avec un écart de prix d'exercices plus petit que l'intervalle prévu par la règle standard d'introduction de séries. Ceci signifie qu'une nouvelle série pourra être demandée avec un intervalle de prix d'exercice égal de moitié à l'intervalle de la règle standard.
5. Les nouvelles séries créées pour les options sur indice CAC40® devront au minimum être un multiple de 50 points d'indices.
6. Les séries dites "non-standard" sont celles qui sortent du cadre fixé par la règle d'introduction des séries standard.
7. Immédiatement après l'introduction d'une série "non-standard, le membre à l'origine de sa création devra négocier un volume minimum correspondant au volume minimum des transactions de block (transaction dite « Block Trade ») sur la classe concernée.
8. Les séries non-standard ne pourront être éloignées de plus de 50% de la valeur du sous-jacent au moment de la demande.
9. Les intervalles applicables aux séries non-standard sont les suivants:

<b>Séries à la demande non-standard</b>		
<b>Prix d'exercices</b>	<b>Intervalle</b>	<b>Exemples de séries non-standard Séries à la demande</b>
0.10 - < 10.00	0.10	0.20 - 5.70 - 9.50
10.00 - < 100.00	0.50	11.50 - 55.00 - 97.50
100.00 - < 1,000.00	5.00	150.00 - 565.00 - 935.00
≥ 1,000.00	50.00	1,250 - 2,000.00 - 5,550.00

Pour tout complément d'information concernant ce bulletin, merci de bien vouloir contacter Equity Product Management Paris (01.49.27.59.64) ou votre Chargé de Clientèle chez Liffe.

## **PARIS BULLETIN 2007 - 045**

### **Paris market**

Equivalent Notices are being issued to all Liffe markets.

**ISSUE DATE:** 21 December 2007  
**EFFECTIVE DATE:** 22 January 2008

### **Series on Request**

#### **Executive summary**

Liffe informs members of a Series On Request policy that will be introduced as of 22 January 2008.

1. Liffe will introduce a Series On Request (SOR) policy as from 22 January 2008. The Series On Request policy has been developed to fall in line with the recently introduced new initial series introduction policy for individual equity options and index options.
2. The general rules for requested series are the following:
  - Liffe retains the right to decide whether or not to grant a request for a series.
  - Only Members are allowed to request series.
  - Series may be requested with different strikes prices, but may not otherwise deviate from the standard contract specifications.
  - Requests for series with a strike price of 0 (zero) will not be granted.
  - Introduction of series during the trading day should not be requested later than 16.55 hours (CET) on normal trading days and not later than 12.00 hours (CET) on trading days where the series expire. They should be requested by phone to Liffe Market Services, extension +33 (0)1 49 27 13 00 for individual equity option series and extension +33 (0)1 49 27 18 00 for index option series.
  - If there is no open interest in a requested series on the day it is introduced, the series will, generally, be deleted or suspended after the close of trading.
  - Requests for series in option classes that are subject to forthcoming corporate events may not be granted.

Le site web d'Euronext: [www.nyseeuronext.com/liffe](http://www.nyseeuronext.com/liffe)

**Les marchés dérivés d'Euronext ("Euronext.liffe")** incluent les marchés dérivés gérés par Euronext Amsterdam, Euronext Bruxelles, Euronext Lisbonne, Euronext Paris et LIFFE Administration & Management, respectivement les marchés d'Amsterdam, Bruxelles, Lisbonne, Paris et Londres. Euronext fait partie du groupe NYSE Euronext  
Euronext N.V. | PO Box 19163 | 1000 GD Amsterdam | The Netherlands

3. When a series is requested the underlying value at the time of the request will be used to calculate the minimum number of series that should be listed according to the initial series listing policy. These series determine the range in between which standard series can be requested.
4. Series can be requested that are one interval smaller than the interval that is applicable according to the initial series listing policy. This means that in between the series of the initial series policy the requested series can be introduced so that the interval is halved.
5. Next to this the requested standard series for the CAC40-index® should at least be a multiple of 50 index points.
6. Non-standard series are series that are requested outside the range of series that should be listed according to the initial series listing policy.
7. Immediately after the introduction of the non-standard requested series the Member making the request for the series should trade the number of contracts that is equal to the minimum number of contracts of a Block trade transaction in the concerning option class.
8. Non-standard series that are requested can be a maximum of 50% away from the underlying value at the moment of the request.
9. The applicable intervals of non-standard series are the following:

<b>Non-standard Series On Request</b>		
<b>Exercise Prices</b>	<b>Interval</b>	<b>Examples of non-standard Series On Request</b>
0.10 - < 10.00	<b>0.10</b>	<b>0.20 - 5.70 - 9.50</b>
10.00 - < 100.00	<b>0.50</b>	<b>11.50 - 55.00 - 97.50</b>
100.00 - < 1,000.00	<b>5.00</b>	<b>150.00 - 565.00 - 935.00</b>
≥ 1,000.00	<b>50.00</b>	<b>1,250 - 2,000.00 - 5,550.00</b>

For further information regarding this bulletin, please contact our Product Management department on +33 1 49 27 59 64, or your Liffe Account Manager.